

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 135
05 de Septiembre 2016**

En La Higuera, siendo las 11:59 del día miércoles 05 de Septiembre, en ausencia del Presidente titular del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia don Fernando Contreras Cortes quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 135, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortés, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya.

Actúa como Secretario Mario Pizarro

Presente don Carlos Flores en representación del Alcalde

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión extraordinaria N° 20 del 10 de Agosto de 2016
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Varios

Presidente (S) Contreras solicita insertar punto 4 Acuerdos para incluir subvención a Club de Huasos Caleta Hornos por \$300.000

Concejales acuerdan insertar punto a la tabla

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión extraordinaria N° 20 del 10 de Agosto de 2016

En votación:

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejal Caro sin observaciones

Concejala Carmona sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente (S) Contreras no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión extraordinaria N° 20 del 10 de Agosto de 2016

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de correspondencia recibida

Mario Pizarro da lectura:

- Memorándum N° 35 Departamento de Obras donde se informa permisos de edificación durante el mes de Agosto de 2016

Se da término a punto 2 de la tabla

Presente en sesión la señora Inés González de la Junta de Vecinos N° 15 de La Higuera

En tratamiento punto N° 3 Varios

Concejal Saavedra pregunta para don Carlos (Flores) en la sesión anterior se aprobaron recursos para la construcción de las multicanchas y la sede social del adulto mayor de La Higuera, pregunté al Alcalde donde estaba ubicado y dijo que en donde actualmente estaba ubicado el Club de Cueca Raíces, pero me he enterado por ahí que han habido situaciones de no conformidad del Club de Cueca, qué pasaría en ese caso entendiendo que el club de cuecas Raíces ocupaban el recinto que es ex jardín infantil, al parecer habrían situaciones que no satisfacen al Club de Cueca

Concejal Caro dice podríamos pedir que Nohemy Uribe venga porque yo también quería hacer algunas consultas sobre ese tema

Carlos Flores dice efectivamente hay algún problema de comunicación con la organización, porque no es común a nuestra gestión que eso ocurra, seguramente Nohemy debe estar al tanto de lo ocurrido, porque ella ha intervenido en el tema, así que si el presidente lo estima conveniente podemos pedir que venga, pero al parecer me indican que no está

Mario Pizarro dice Obras y Secplan están todos en terreno, o casi todos

Concejal Ambler dice si esto fue por conducto regular, notificar, dar a conocer a esta gente por escrito y tener una reunión con la organización, primero es comunicarle al afectado que es el club de cueca y después seguir

Concejala Carmona dice estuve el fin de semana y en conversaciones que sostuve con el presidente Mauro Miranda, me dice que la molestia con el municipio, porque había habido una conversación con ellos de que se pensaba ampliar la sede del adulto mayor y que a ellos se les iba a reubicar, a él lo que le preocupa es que fueron funcionarios del municipio, revisaron, saltaron el cierre, ellos cuentan con implementos, vestimentas, además dicen que donde los quieren reubicar tampoco está en óptimas condiciones, están deterioradas las puertas, ventanas, porque sí es una mejora que el terreno sea más amplio, contar con una nueva infraestructura a futuro, pero que se le pueda mejorar, aparte que igual hay un comodato vigente

Concejal Saavedra dice recuerden que nosotros como Concejo nos correspondió aprobar la modificación presupuestaria para reposición de la sede adulto mayor, aspiro a que esto tenga un final que satisfaga a ambas partes, al parecer la empresa que se adjudicó la obra venía a tomar posesión del terreno, como dice el concejal aquí la cosa como corresponde, si hay un comodato de por medio es complejo y tendría que verse la forma como se soluciona

Carlos Flores dice hay que mejorar el canal de comunicación y revisar en que situación están y se pueda resolver favorablemente, se pueda ejecutar el proyecto y al mismo tiempo el Club de Cueca Raíces quede satisfecho con la implementación a la cual ellos van a poder acceder, es una situación que vamos a tener que revisar con todos los actores, para que la organización no se sienta menoscabada, nunca ha sido el estilo de esta administración, con buena voluntad podemos arribar a una buena solución

Concejal Ambler pregunta la invitación fue por escrito o fue así no más

Inés González dice fue un asalto

Presidente (S) Contreras dice creo que volvemos a lo que hemos dicho siempre, la comunicación ha sido muy vaga prácticamente nula, aquí hay personas que se les ha pasado a llevar, si no se les informó ellos dan por hecho que aún está vigente el comodato, si la administración no les hace llegar una carta explicando porque se da término al comodato o lo que corresponda, ellos dan por hecho que están vigentes en el lugar que están utilizando, la incomunicación sigue existiendo

Concejal Saavedra dice me llamó la atención porque he visto al club de cueca que están haciendo uso del recinto que se les había asignado, ensayan todas las tardes, lo que no debió suceder es que donde guardan la vestimenta, pero hay otro recinto que es de la academia y que tiene aparentemente las condiciones de seguridad para poder guardar eso, solucionar el tema lo antes posible

Concejal Caro dice ellos indican que están en malas condiciones las puertas, ventanas malas, no hay seguridad, entonces no se atreven a dejar su vestimenta, me pidieron que asistiera con ellos a una reunión con el Alcalde y voy a ir, lo primero es que se les habilite como corresponde lo que se les va a ceder, porque el comodato está todavía vigente, si no se ha caducado el comodato aquí sigue corriendo, es comodato por 30 años y llevan apenas 4 años,

hay que verlo en la parte legal, sé que el Alcalde está con toda la disposición de hacer las cosas bien, pero hay que tratar de ayudarlos en esa parte, para que no se cometan esos errores, por eso me interesaba que estuviera Nohemy Uribe, porque saltaron los cercos, es una falta de respeto, el club tiene su respaldo, sus papeles al día, entonces no podemos.....

Concejal Saavedra dice fue un error de procedimiento, que se aparta a lo que es el espíritu de esta administración que es favorecer a cada una de las instituciones de la comuna, creo que eso ocurrió, fue un error de procedimiento
Concejal Ambler dice esto es un delito entrar y saltar las cercas, es muy delicado el tema de invadir una propiedad

Concejal Saavedra dice creo que fue un error de procedimiento, se equivocaron
Concejal Ambler dice es un asalto, es gravísima la situación, se supone que son profesionales los que trabajan ahí, actuaron de forma abusiva, pasaron a llevar a una institución, acá el club puede demandar al municipio, para que aprendamos a respetar a los demás

Concejal Saavedra dice por eso pregunté, se equivocaron y tendrán que asumir las responsabilidades, pero no me aparto de que la intención de este Concejo y esta administración ha sido la finalidad de favorecer a las organizaciones, aquí no hay mala intención, la primera pregunta donde se ubican y el alcalde dijo, ahí quedamos todos conformes, creo yo

Concejal Ambler dice se pasó a llevar a una institución, debieron haberse comunicado con tiempo, hay varios errores, no se notificó como corresponde a la institución, pasaron a llevar a las personas, si dices que corresponde, creo que no corresponde

Concejal Saavedra dice no he dicho que corresponde

Concejal Ambler dice estamos justificando lo ocurrido, con las explicaciones que estas dando, creo que no corresponde

Concejal Saavedra pregunta ¿quién está justificando?, en esta situación puntual es que la administración actuó mal, fue un lamentable error porque es un manchón; lo otro el otro día algunos pobladores me preguntaron y mi respuesta fue que recuerdo que el consultorio iba a hacer una especie de operativo respecto a los perros vagos, decían que hay muchos perros vagos, me parece que el director del consultorio algo mencionó hacer, me dicen que hay

en las cercanías de la escuela; la otra consulta fecha de entrega de la cancha de futbol

Carlos Flores dice no tengo la fecha, debiera estar terminándose eso a mediados de Octubre, no tengo la fecha exacta

Concejala Guzmán dice relacionado al tema perros vagos, hace poco conversé con el Alcalde porque creo que es un tema preocupante en la comuna, para pedirle un operativo en tema esterilización más que vacunas, porque la otra vez se hizo, también de mi parte estuve haciendo las averiguaciones porque en La Serena se va a hacer un operativo gratuitamente, viene un doctor el 14 va a operar gratuitamente a 4000 caninos, esa información de redes di con el doctor que viene a hacer este operativo, conversé con él y busqué la posibilidad de que venga a la comuna, me dice que trabajan por proyectos municipales de Subdere, se lo planteé al Alcalde, el doctor me decía que estaba en los plazos porque vendría en Noviembre, le comenté al Alcalde y me dice que eso estaría listo, incluso me mostró un correo que ya le habían dado el okey, está encaminado y casi subsanado ese tema, no sé por dónde fue postulado, pero está hecho, estoy esperando una propuesta que me dio el doctor de venir antes entre el ocho y nueve de septiembre, pero tiene un costo sale 16 mil pesos y el Alcalde me dice que viene gratuitamente, tengo esa información del problema de los caninos en la comuna, para que lo tengan en conocimiento

Concejal Ambler dice planteé dos veces el asunto, fui a la parte alta y me encontré con un niños a la entrada de la municipalidad abrazando a unos perros llenos de garrapatas, los perros son nuestros hermanos menores eso le pega una enfermedad a los niños chicos y es muy peligroso, mencioné esto hace mucho tiempo y hasta el momento nunca se ha hecho nada, me preocupa más las garrapatas que el tema de la esterilización, es peligroso porque la picada de estos bichos llega hasta el cerebro y es peligroso, tenemos que partir con eliminar a las garrapatas antes de esterilizar

Concejal Saavedra dice esa inquietud en la medida de lo posible don Carlos (Flores)

Presidente (S) Contreras dice hace bastante tiempo que dije que en Punta de Choros hay una proliferación de perros vagos y se van reproduciendo, como hay patios grandes los perros se meten ahí creando un problema de sanidad social,

lo dije en una oportunidad, lo conversamos con Francisco Menéndez y dijo vamos a tratar de ver algo con el Servicio de Salud, cosa que nunca sucedió, me parece grave que no se haga la gestión, porque uno trae las inquietudes de los pobladores y aquí deben buscarse las soluciones

Concejal Saavedra dice esa fue mi respuesta, recuerdo que hubo una idea, la idea es que eso se retome y que se lleve a la práctica

Concejal Caro dice acotar lo que dice Contreras, creo que esas gestiones también se pueden hacer por nosotros, porque hace tiempo atrás hice la gestión y llevé por el tema de salud a fumigar en El Trapiche, pero las gestiones las puede hacer uno mismo no es necesario que lo haga la administración, hay que tratar de ayudar en esa parte, no solamente creo que la administración porque también lo podemos hacer nosotros

Presidente (S) Contreras dice lo hemos hecho en forma particular

Concejal Ambler dice una sola vez se hizo fumigación en Caleta Hornos y el líquido lo colocó la municipalidad

Concejala Guzmán dice lo hice en Chungungo, eso tiene un costo, igual fue bueno y fue de desparasitación

Concejal Caro dice venía con el mismo tema que tocamos sobre el Club de Cueca Raíces; perros; el tema que me preocupa es el tema de la gente club de cueca, mañana vamos a reunirnos con el Alcalde, ver y dejar solucionado el tema, ver que se va a hacer y mientras que no tengan las mejoras donde los van a dejar, creo que corresponde que se queden dónde están, mañana lo vamos a ver y tratar de solucionarlo, la administración esta llana a hacerlo, buscar una solución para la gente, para que queden todos conformes

Concejal Ambler dice hay que pedir disculpas por lo que ha sucedido, de cómo se ha actuado

Concejala Carmona dice así como usted lo manifiesta la voluntad por parte de la administración y dirigentes va a estar, acá no podemos saltar el conducto regular ante todo este procedimiento que se vaya a hacer hay un tema jurídico, hay que ver el comodato aprobado, porque eso pasa por Concejo, no es llegar y reunirse y que se va a solucionar todo

Concejal Caro dice seguramente lo va a pasar después de

Concejala Carmona dice por eso llegan estos problemas, tenemos la voluntad de poder fomentar, crear, hacer buenas infraestructuras para nuestras organizaciones, pero también esto debe ir de la mano, no es todo como rapidito, esto debía trabajarse desde hace tiempo, porque el proyecto era un hecho que se iba a hacer y ya haber tenido subsanado el tema del comodato, si no vemos eso en este punto acá pasa desapercibido, no podemos saltarnos el tema legal y jurídico

Concejal Saavedra dice qué pasa es si el club de cueca dice queremos que se respete el comodato

Concejal Caro dice por eso mismo les digo que mañana se va a ver

Concejal Ambler dice por eso digo que hay que buscar soluciones con respeto

Concejala Carmona pregunta por qué no se trabajó antes con tiempo este tema, aquí hay responsabilidad de funcionarios, de equipos de trabajo, eso pasa porque se hace todo rapidito y se pasan por alto los conductos regulares

Concejal Ambler dice si esta organización pone una denuncia ahí nos veríamos en aprietos, porque es muy delicado eso de invadir una propiedad

Concejala Carmona dice esto se lo he manifestado en reiteradas ocasiones es al Alcalde, le hago énfasis en la participación de las organizaciones, si están en conocimiento y de acuerdo, queremos mejorar, pero no venimos a imponer, creo que el alcalde tiene la mejor disposición de mejorar pero hagámoslo con la participación que corresponde por parte de las organizaciones

Concejal Caro dice espero que esto se solucione y lleguemos a un buen punto, ver la parte legal y creo que se va a solucionar; por otro lado tenemos complicaciones con abastecimiento de agua del Trapiche, las bombas nuevas aún no están trabajando, pero me dice el bombero que la administración le cumpliera con el abastecimiento de la bencina que están ocupando para la bomba del comité, porque están sacando de ahí y no le está llegando combustible, lo está colocando él y no puede seguir así, en emergencia debe estar Marjorie y debe estar preocupada, porque si ellos le están exigiendo y con que responden si no tienen

Carlos Flores dice se lo vamos a hacer presente a la encargada

Concejal Caro dice porque este niño está ocupando combustible de él, que es un particular; lo otro era preguntar cuándo partía el tema de sembrar pasto en la cancha del Trapiche

Carlos Flores dice esa información no la tengo, pero podemos averiguarlo

Concejala Carmona pregunta hay algún comité que esté trabajando en las actividades de Fiestas Patrias, han llegado solicitudes de alguna organización local de La Higuera, o si se va a trabajar a través del municipio

Carlos Flores dice sé que estaban definiendo esas actividades la semana pasada, partiendo por la inauguración de las fondas que sería 16 en la noche, porque ese día es viernes y porque hay un fin de semana largo, pero no está definido, en relación a las peticiones no sé qué organizaciones o particulares han enviado solicitudes, al preguntar en oficinas de partes me dicen que no ha llegado nada por ahí, porque a veces llegan directamente a alcaldía y después se regulariza

Concejala Carmona pregunta cuándo va a ser presentado el plan de salud al concejo

Carlos Flores dice está ordenado que se haga en los tiempos que corresponde, para que lo revise el concejo de forma adecuada y con toda la información a la vista, sobre todo que con la entrada en vigencia de la ley 20.922 que indica los temas que deben ser puestos en conocimiento del Concejo y ser aprobados por el Concejo, los plazos son perentorios incluso en tema de calificaciones, reglamento de concurso y ese tipo de elementos que tienen que ver con la administración del personal

Concejala Carmona dice la semana pasada estuvimos con don Fernando (Contreras) vinimos a la actividad de aniversario de la escuela Pedro Pablo Muñoz, aprovechamos de hacer una visita al nuevo Cesfam estuvimos con Luisa Jinete, ella nos abrió las dependencias pudimos recorrer las instalaciones, se está trabajando bastante hay funcionarios comprometidos, hay mano local trabajando ahí porque no podemos decir lo mismo de los demás profesionales, porque aluden que ellos no están contratados para eso, pero valoro el compromiso de nuestros funcionarios locales que tenemos, maravillosa la infraestructura, ver la implementación, la máquina de ecografía que va a utilizar la matrona, ojalá podamos contar con funcionarios de calidad

Concejal Saavedra dice conversaba el otro día con el Oscar, ellos hacen la mantención de ambulancias ahí, la posibilidad de hacer un taller aldaño a la casa, para hacer un pozo cubierto, para hacer mejor el trabajo de mantención de los vehículos

Carlos Flores dice en lo personal no estoy de acuerdo que las mantenciones se hagan en el centro de salud, acá en la municipalidad hay un pozo, lo que hay que hacer es mejorar esa infraestructura y que nuestros funcionarios aprendan a cuidar lo que tenemos, en forma personal creo que no es lo más adecuado, creo que con eso se va a tergiversar la naturaleza de esa obra muy bonita, muy bien hecha y muy bien implementada, que esperamos que preste el servicio que tiene que prestar a nuestra gente de no solo las localidades si no de la comuna, lo mismo que le he dicho a los funcionarios municipales respecto al patio municipal, ahora se está implementando un taller al lado con pañol de herramientas, hay vehículos que por espacio no entran acá, pero está bien al igual que la concejala Carmona celebro que haya esta preocupación de parte de los funcionarios

Concejala Carmona dice eso se debe agradecer, porque ellos también están haciendo eso porque ellos van a usar esas instalaciones, lamento que tengamos profesionales que no sean capaces de valorar nuestro recurso humano, porque hay descalificaciones a nuestros funcionarios locales, sumarse al trabajo de la administración

Carlos Flores dice iba a hacer notar, esa obra es el fruto del trabajo de varias administraciones, sobre todo en esta administración todas nuestra autoridades comunales estuvieron haciendo gestiones, por eso me alegro que los funcionarios lo vean de esa forma

Concejala Carmona dice lo último solicitar de ver la posibilidad en el tema de nuestros inspectores de obra, que verifiquen que están haciendo cada empresa que están trabajando en nuestros proyectos municipales, donde están botando la basura y residuos, porque acá en lo que era la cancha de futbol cuando partió la construcción de la plaza de avenida La Paz iban a botar material en el sector del escorial, no podemos hermohear un sector para ir a botar basura a otro, lo otro me preocupaba, sobre la construcción de la posta rural de Chungungo, ellos manifiestan que al parecer las dependencias de los box estarían siendo

reducidas, no en la medida que corresponde, así que ojo con lo que manifiestan las personas, es distinto cuando el inspector de obra va y mira a cuando va verifica y mide, es distinto el trabajo que se pueda hacer en terreno y medir una mayor fiscalización y más técnicamente

Concejala Guzmán dice justamente he estado en terreno en Chungungo por la misma preocupación, conversé con el jefe de obras don Juan, por la preocupación de ese tema de las medidas de los box, le dije que iba a pedir el plano y un informe de la última fiscalización hecha por la municipalidad, le pregunté cómo son platas del Servicio de Salud, me dice que del Core fueron a fiscalizar

Concejala Carmona dice pero nosotros somos la unidad ejecutora

Concejala Guzmán dice me cuentan que han ido a fiscalizar del Core y han pedido un informe y encontraron todo bien, ellos pidieron plazo porque se han atrasado mucho porque se encontraron con tierra muy rocosa, así que voy a pedir el plano y el informe de diseño y todo para poder tenerlo, estuve con un amigo porque técnicamente no manejo el tema, así que estoy viendo eso

Presidente (S) Contreras dice antes de proseguir la señora Inés González me ha pedido la palabra

Inés González dice primera que vez que vengo a su Concejo, lo primero que quiero plantear, estuve antes de las once esperando porque a esa hora empezaba la sesión, soy presidenta de la junta de vecinos de La Higuera hemos enviado solicitud de comodato de nuestra sede, hemos tenido reuniones con el Alcalde y también nos han mencionado que hay otro espacio que podríamos adecuar, para asegurarnos con nuestro espacio que tiene una data de 163 años como sede de Junta de Vecinos, hoy pedimos un comodato de la sede junta de vecinos, hemos requerido un comodato por parte del concejo municipal, quisiera saber si eso ha llegado a ustedes, somos diez dirigentes todos firmamos la carta; en segundo lugar preguntar por tema de alcantarillado, estuvimos en una mesa de desarrollo comunal hace pocos días atrás con la Seremi Obras Públicas por el tema hídrico, pedimos al Alcalde el hacía mención sobre el tema recursos alcantarillado, nosotros también pensamos que debe haber participación de la comunidad, las autoridades cuando no logramos conseguir las cosas se tiene que incluir la comunidad, así pudimos lograr recursos para la comuna durante los

ocho años que fui concejal en la comuna, ahí era diferente hoy el Alcalde tiene un compromiso, puedo decir que en ese tiempo éramos los concejales porque no teníamos apoyo de la autoridad, llegábamos a dedo a los diferentes lugares para que nuestra comuna estuviera representada, ustedes han tenido todo el apoyo de la administración, el alcalde decía que los recursos se han desviado por parte del Gobierno Regional para suplir otras emergencias, siendo que el proyecto ya está aprobado, el Alcalde dice que tenían una reunión pendiente con el Intendente y en base a eso queríamos involucrar el tema hídrico que tenemos en la comuna, tenemos emergencia que es catastrófica, en los meses de Noviembre y Diciembre en donde más vamos a tener problema para el riego, esta comuna es donde menos agua ha caído, queremos que en la próxima reunión con el Intendente poder involucrar a la mesa de desarrollo rural, hemos enviado cartas, hasta el día de hoy el gobierno no ha respondido

Concejala Guzmán dice menciona que han solicitado varias reuniones y han enviado cartas y no han respondido, ¿no?

Inés González dice hemos enviado cartas con las personas del DDR esto lo enviamos en Mayo al Gobierno Regional, ellos no han respetado plazos, porque tiene 15 días para responder por ley y no han respondido, estuve en Ovalle en una reunión donde la respuesta de agricultura es que la región de Coquimbo no hay sequía porque los estanques están llenos

Concejala Guzmán dice ellos no han venido a terreno, porque es súper fácil de opinar de esa manera

Inés González dice eso quería plantear, por último durante el mes de Agosto se formaba el comité de Fiestas Patrias, desde hace tres años que se dejó de hacer, Roquer dice que no se tiene avanzado absolutamente nada que es lo que se va hacer

Concejal Saavedra pregunta por qué no ha formado el comité la junta de vecinos, porque la Junta de Vecinos tiene la potestad y se puede haber reunido y haber propuesto un comité, no esperen que todo lo haga el municipio

Inés González dice el comité lo forma la municipalidad con todas las organizaciones, no quisimos hacer nada porque hace tres años la municipalidad se quiso tomar y ser autónomo, a última hora no podemos tomar algo

Concejal Saavedra dice háganse notar como junta de vecinos y organícense ustedes, representan la fuerza viva de la comunidad y pueden hacerlo, tiene la potestad y autonomía para hacerlo libremente

Concejala Carmona dice la estaba escuchando señora Inés para responder punto por punto, en el tema del comodato, acá al alcalde se le ha insistido que se pueda regularizar eso porque efectivamente la administración lo trabaja el comodato y pasa por concejo municipal, se le ha solicitado en reiteradas ocasiones, hasta el momento no ha pasado, pero la disposición del Concejo Municipal en pleno está, se leyó la carta y se le pidió que le diera curso, que de una vez por todas, es el tema administrativo que está estancado; con respecto al tema mesa comunal, lamento tanto porque nunca he sido invitada a la mesa, cuando supe que había una mesa llamé a nuestro encargado de Dideco, nunca hemos sido invitados

Concejala Guzmán dice lamento cuando somos cuestionados, muchas veces sin saber si somos invitados o no

Concejala Carmona dice el Alcalde dice están invitados, pero llamé a nuestro Dideco y me dice "yo invité a los dirigentes", pero no sé quién es responsable de invitar a los concejales, me dice es Rodolfo (González), le dije usted convoque a todo el mundo, derive los correos, don Mario nos envía las invitaciones es expedito el tema con nosotros, esperemos que en la próxima reunión nos inviten, nos interesa estar presentes sobre todo cuando están los dirigentes y se plantean las cosas; en el tema comité de fiestas patrias, siempre se consulta la respuesta que nos da el Alcalde, si la organización lo pide va a contar, que queda es que las organizaciones hagan la presentación, porque preguntamos y dice nadie ha pedido nada, entonces si no solicitan, ahora el municipio dice si la comunidad no pide, le pediría a usted sobre todo en la localidad de La Higuera

Inés González dice cuando era concejala colocaba plata para las cuecas, para carreras de caballo y quien hacía las actividades era Inés González, el año pasado nos llamaron el día 15 si nos hacíamos cargo y no quisimos, ahora la directiva, una de las cosas concejala que traía era el tema del comodato del club de cueca eso fue un asalto que se realizó, es grave, debía haberse abordado de mejor manera, hoy me lo enrostraron en la cara, tenemos un

gobierno comunal que ha sido bueno, porque se han hecho cosas, sabe que me hizo acordar al tiempo de Efraín Alegría cuando se nos hecho abajo la junta de vecinos, se nos hecho abajo en dos oportunidades por el señor Alegría y la señora Clavería, eso es una falta de respeto, ahí hay un comodato, en eso no tenía idea que había, pasó un socio del club de cueca y ella entró y preguntó que estaba pasando y ella le comunicó a sus dirigentes, cosa que es muy grave, es un tema que se debió trabajar con mucha anticipación, se debió comunicar, siempre he ayudado al club de cueca y ayudo a muchas organizaciones, hay un tema concejales que van a tener que ver, y don Carlos como control interno lo tiene que ver porque es grave y espero que se solucione de buena manera, porque hay un comodato vigente

Concejala Carmona dice solamente pedirle que me gustaría que en su calidad de dirigente como presidente de la junta de vecinos, que se trate de ver el tema de la organización, porque vienen vísperas de elecciones y no me gustaría que se enlodara con eso, me gustaría que una organización se haga cargo de esta actividad, para que se pueda hacer y no se empañe la actividad por temas políticos, comunicarse con el Club de Huasos de La Higuera

Concejal Saavedra pregunta hace cuánto es presidente de la junta de vecinos usted

Inés González dice desde mayo

Concejal Saavedra dice a lo mejor hace tres años atrás, usted sabe que la junta de vecinos nunca ha funcionado como se quisiera que funcionara, a lo mejor ahí se interviene, ustedes deben ser demandantes, debería haber programado hace mucho tiempo esto, hay tema de culpas compartidas, como dice la concejala aquí cuando se solicitan recursos siempre se entregan, en una semana se puede hacer un buen programa, en una modificación anterior se aprobaron recursos para actividades de fiestas patrias,

Inés González dice el Fondeve no los queremos ocupar para eso, lo queremos para arreglar la sede

Concejal Ambler dice acá se indica que la municipalidad de La Higuera es una de las que menos postula a fondos concursables

Presidente (S) Contreras dice eso de acuerdo a lo que indica el diario El Comunal

Concejal Ambler dice claro, Chile Compra solicita a la municipalidad de La Higuera mayor seguridad en la compra de pasajes aéreos, se refiere a la señorita Silvia Chepillo que viajó el 3 de Agosto 2016 Santiago-Iquique, no se postuló al Fondo de Seguridad Ciudadana ninguna iniciativa, salió en el comunal, social rehabilitación contra droga nadie postuló, clínica de rally en La Higuera se rechazó, en fon-deporte no se postuló a ninguna iniciativa para actividades deportivas, o sea se entregaron 93 millones, fondeporte nada, la municipalidad no postuló a nada, el punto es ¿por qué no se postularon?, no se aprovecharon los dineros

Concejal Saavedra pregunta esa información de donde salió

Concejal Ambler dice del Comunal, también el Gobierno Regional se queja de que La Higuera no postuló

Presidente (S) Contreras dice tenemos encargada de proyectos

Concejal Ambler dice algunos que se postularon fueron rechazados por no tener directiva vigente, más grave es no haber postulado estos proyectos, había más de 1200 millones de pesos, en fondeporte La Higuera no postuló, en rehabilitación de drogas La Higuera no postuló

Concejal Contreras dice con respecto a eso me asaltan varias dudas, lo encuentro grave porque menciona "El Comunal" diario leído por varias personas, que la municipalidad no fue capaz de postular a ningún proyecto que usted menciona, seguridad ciudadana, rehabilitación de drogas, o si se postuló uno fue rechazado y en fon-deporte no se postuló a nada, porque no se elaboran proyectos, algo está fallando don Carlos (Flores)

Carlos Flores dice algo está fallando

Concejal Saavedra dice habría que cotejar la información con la que se tiene en el municipio

Concejal Ambler dice sale en el comunal, ahora es una unión de comunas

Concejal Saavedra dice Ambler podrías solicitar la información al encargado de deportes

Concejal Ambler dice estuve más de un año pidiendo al encargado de deportes para conversar y no vino nunca

Concejala Saavedra dice Ambler no te quedes pegado, pero lo que tienes hay que cotejarlo con la información del municipio, porque El Comunal para mí no es tan creíble como para ti

Concejala Caro dice era una acotación, lo veo de dos puntos de vista, El Comunal exagera cuando le conviene y en este tema hay temas políticos metidos, el señor Ambler es el presidente de deportes en la comisión debería estar más preocupado en el tema que se hagan las cosas, porque yo en fomento productivo he estado preocupado, le he consultado a las niñas, se ha fomentado el deporte con canchas en la comuna y eso no lo refleja el diario, por ejemplo la construcción del estadio de la comuna, a eso voy yo, si estamos en una comisión preocuparse de ese tema, para mí no es creíble en un 100% lo que dice el diario y voy a ver el tema de los recursos con la encargada de elevar unos proyectos, porque a veces se postulan y se caen por diferentes motivos, a veces por una coma se caen los proyectos, es algo increíble lo que pasa en el Gobierno Regional, por ejemplo el otro día fui a ver por un proyecto porque los tipos objetaban por una cifra en vez de 100 personas iban 101 y eso no puede ser, por eso hay que tener cuidado, sé que se está trabajando, por eso respaldo a la niña que trabaja en los proyectos

Carlos Flores dice tal como han dicho los concejales hay que hacer claridad en este tema, a través del Alcalde y por su intermedio pedir que se les haga llegar la información a los concejales, no solamente de fomento productivo, seguridad ciudadana, deportes

Concejala Ambler dice voy a ir al Gobierno Regional a pedir la información, porque si es así es gravísimo

Carlos Flores dice no ha sido la tónica de esta administración no postular a proyectos, porque saltan a la vista la cantidad muy importante de recursos que han ingresado

Concejala Ambler dice no veo nada en La Higuera en contra de la drogadicción, acá no veo nada, hice trabajo dos años trabajando con jóvenes en el tema de drogadicción

Carlos Flores dice todos estos fondos requieren a su vez la contraparte técnica en el municipio, pero recuerden que hay una planta exigua de personal son pocos los que están a planta y contrata, que son los que asumen la

responsabilidad, hay que contrastar la información, no soy partidario de entrar en conflicto con estos diarios, porque por los tiempos de campaña política que corren se ensucia la información, pero eso no quita que la administración haga llegar la información y se aclare este tema y puedan contrarrestar con la información que aparece en los medios de prensa, sin pronunciar si es verídica o no

Concejal Ambler dice voy a ir a ver al Gobierno Regional a pedir la información Carlos Flores dice lo que digo es que se haga por medio de los encargados que hay en el municipio, qué más quisiéramos que participar en todo y ganar todo, como dice el concejal Caro hay criterios que se mal utilizan para dejar proyectos afuera, para beneficiar a otras comunas, creo que es bueno que el Concejo tenga la información oficial de la administración

Concejal Ambler dice de todas maneras proyectos contra la droga, nos quejamos que la drogadicción está en La Higuera y ¿que se ha hecho?, ¿se han hecho cursos o se ha trabajado con los jóvenes?

Concejal Caro dice hemos participado en el Consejo de Seguridad Ciudadana

Concejal Ambler dice ese no es el tema, no se ha trabajado con los jóvenes drogadictos

Concejala Carmona pregunta nuestro encargado de la juventud que ha hecho, cual es la política comunal

Carlos Flores dice voy a ver que se haga llegar la información al concejo

Concejal Ambler dice esto sale publicado por parte del Gobierno Regional

Carlos Flores dice lo que digo es que deben recibir la contraparte, por ejemplo en lo que respecta a fondo seguridad ciudadana participamos en los fondos, la respuesta fue que como teníamos poca población y no habían denuncias no éramos merecedores de adjudicarnos los recursos, por lo que no podíamos tener estos proyectos, se hace el esfuerzo y muchas veces por una cuestión de casi un juicio de valor se queda afuera

Concejal Ambler dice quedó dinero sobrante eran mas de mil millones y se ocuparon 500 millones, porque no hubo postulación

Carlos Flores dice si a veces sobra plata _____ ante eso las localidades o administraciones locales no tenemos mucho que hacer, que bueno que sobra

plata ahí no me explico cómo se hacen recortes presupuestarios y después hay mala ejecución presupuestaria, a esta altura del año

Concejal Ambler dice muchas municipalidades no postularon, pero la mayor que no postuló fue La Higuera

Carlos Flores dice vamos a responder por la nuestra

Concejal Ambler dice en droga no se está haciendo nada en la comuna, la responsabilidad es nuestra

Concejala Guzmán dice voy a retomar el tema para que quede en acta de la construcción de la posta de Chungungo y el último informe de fiscalización hecho por la unidad técnica que lo voy a pedir por transparencia, pero que quede en el acta que se solicitó hoy día, quiero solicitar también el plazo, solicité por medio de transparencia, envié un correo al departamento de salud a Luisa Opazo donde solicitaba un informe de auditoría el plazo se venció ya, son varios informes que solicité

Carlos Flores dice si lo hizo por ley de transparencia está en el plazo, pero si lo hizo de acuerdo a la Ley Orgánica

Concejala Guzmán dice primero lo hice personalmente a Luisa (Opazo) y me pidió que lo hiciera por medio de don Mario Pizarro y así lo hice, pero no quiero que se pasen los plazos, porque son informes que ella tiene; por otro lado preguntar si existe la posibilidad de ver el tema de más contenedores en la comuna, porque viene el tiempo estival y ya la cantidad de basura está aumentando, si no me equivoco el Alcalde había mencionado que había hecho una solicitud para compra de contenedores, ojalá lo tenga en vista

Concejal Ambler dice los contenedores a veces son buenos y a veces no, para mí la idea es que cuando pase el camión la gente saque la basura, porque cuando uno va a Punta de Choros o Los Choros los contenedores están llenos de basura, mejor que cuando pase el camión saquen la basura

Concejala Guzmán dice porque hay muchas familias que van por el fin de semana no más y dejan su basura afuera

Concejal Ambler dice se debieran llevar su basura, en Serena no hay contenedores cuando pasa el camión de la basura la gente saca su basura, porque si no nos vamos a llenar de contenedores y basura

Presidente (S) Contreras dice hace bastante tiempo atrás estuve al frente de la posible ordenanza que no se si ha llegado a buen puerto, porque queríamos ordenar el tema de la basura por medio de una ordenanza, fue invitado el capitán de puerto de Coquimbo, trabajamos en conjunto con Eduardo Morales también, porque es preocupante el tema de la basura, retomando lo que decía el concejal Ambler de repente es arma de doble filo tener más contenedores en la calle, porque a veces lo que sobra en las casa lo echan ahí, en el sector costero las gaviotas buscan alimento muy temprano y acuden a los basureros, rompen las bolsas y se encargan los perros de desparramarla y toda esa basura queda diseminada en el sector, afeando todo el entorno, en esa oportunidad trabajamos con el departamento jurídico una ordenanza, pero no se ha terminado parece, por lo tanto quiero que se retome este tema porque viene la temporada estival y hay que dar una buena imagen, queremos que el turista venga al sector, pero que visual le podemos dar, parte de lo que siempre mencionamos que es el camino, pero primero empecemos con esta ordenanza de la basura, que los restaurant tengan sus propios recipientes, en el sector de Los Choros y Punta de Choros hay contenedores frente a la escuela que crea insalubridad, hay que hablar con los chicos de la basura para que los cambien de sector, porque los turistas no se llevan la basura la dejan, se crea un foco de insalubridad frente a la escuela, se debieran de cambiar de lugar, eso quisiera solicitar; por otro lado lo que hemos pedido en varias ocasiones también el programa de Fiestas Patrias, desfiles, qué ramadas se van a hacer, porque nos preguntan y no tenemos idea, creo que el señor Roquer González debería informarnos a nosotros de estas actividades, para que días están las actividades

Concejala Carmona dice nuestro encargado es el Dideco

Presidente (S) Contreras entonces el debiera informarnos

Concejal Caro dice de repente designan a Roquer González porque es de cultura

Presidente (S) Contreras dice ojalá que del departamento nos puedan informar que se va a realizar y que actividades hay; por otro lado preguntar si tiene información de inauguración del proyecto de alcantarillado de Punta de Choros, aunque hay casas que aún no están conectadas, que algunos están tapados

Carlos Flores dice no tengo idea al respecto, vamos a averiguar

Concejal Saavedra dice de acuerdo a lo que mencionó la concejala recién respecto del programa de fiestas patrias, creo que es un tiempo prudente para recibir el programa tentativo, no quiero dejar pasar lo que le dije a la señora Inés González nosotros sabemos que la junta de vecinos de La Higuera siempre ha sido de poca gestión, siempre ha esperado, 30 años atrás quienes lideraban la Junta de Vecinos don Juan Molina Santander, presidente, confeccionábamos las banderolas para ornamentar las calles, existía el comité porque demandaban y si hace tres años atrás lo tomó la municipalidad es porque no había junta de vecinos, ahora hay, entonces es la junta de vecinos la tiene que demandar como ocurre en otras localidades, ya debiera tener ornamentado su comunidad, lamentablemente ya no lo hicieron, le pedí a don Carlos (Flores) que designe a quien corresponda que llame, converse y salvarle la campana una vez más, porque esto es funciona de la junta de vecinos y no de la municipalidad, primero autocrítica, a ellos les corresponde, que pasa hacen reunión de Junta de Vecinos y van diez personas, no tiene poder de convocatoria, mientras hagan gestión la comunidad va a participar, mientras se dediquen a criticar no, haciéndole la gestión que ellos deben hacer

Concejala Carmona dice el encargado Dideco debiera llamar a la señor Inés, el municipio puede aportar tanto para las actividades de Fiestas Patrias, se hacía tradicionalmente, cuando trabajaba en organizaciones comunitarias tomaba contacto con los dirigentes en la fecha de Fiestas Patrias y hacíamos un programa y se presentaba el programa a la autoridad y al Concejo Municipal, creo que nuestro Dideco está demasiado relajado, dejando que nuestras organizaciones mueran, creo que ya estamos tarde en el sentido de pedirle a la Junta de Vecinos que se hagan cargo, se debiera pedir a los Bomberos que nos cooperen en ornamentar las calles, con ella solamente un programa de actividades que se pueda ejecutar la pampilla, se vería feo que este año de elecciones no se haga nada, pero sí que lo haga la organización, para que no se vea politizado este tema

En tratamiento punto N° 4 Acuerdos

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 4.1 subvención Club de Huasos Caleta Hornos por \$300.000

Concejala Carmona pregunta que van a hacer

Presidente (S) Contreras dice "Ampliación y Mejoramiento de Fonda de Carreras"

Concejal Caro pregunta se puede no aprobar ahora, por llegar muy tarde la información

Concejal Ambler dice en varias oportunidades se ha hecho así, como se está haciendo ahora

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro rechaza por lo expuesto anteriormente

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Ambler y Guzmán, con el voto en contra del concejal Caro, más el voto a favor del Presidente (S) Contreras se aprueba 3.4 subvención Club de Huasos Caleta Hornos por \$300.000. **Acuerdo N°774.**

Siendo las 13:43 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente (S) Contreras

 Secretario Municipal
MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL